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新华社北京6月17日电 6月17日，中共中央总书记、
国家主席习近平向第十五届海峡论坛致贺信。

习近平指出，海峡论坛是促进两岸各界广泛交往、
推动两岸民间交流合作的重要平台。两岸同胞通过海
峡论坛交流交友交心，厚植情谊、增进福祉，越走越近、
越走越亲。希望海峡论坛为扩大两岸民间交流、深化两
岸融合发展不断增添生机活力。

习近平强调，中国式现代化新征程前景光明，国家
好，民族好，两岸同胞才会好。我们将一如既往尊重、关
爱、造福台湾同胞，持续促进两岸经济文化交流合作，深
化两岸各领域融合发展，共同弘扬中华文化，促进两岸
同胞心灵契合。希望两岸同胞共同把握历史大势，坚守
民族大义，为推动两岸关系和平发展、推进祖国统一大
业作出贡献，共创中华民族绵长福祉，共享民族复兴伟
大荣光！

第十五届海峡论坛由国务院台湾事务办公室与福
建省人民政府会同两岸82家机构、组织共同主办，主题
为“扩大民间交流、深化融合发展”，17日在厦门举办论
坛大会。

习近平向第十五届海峡论坛致贺信

作为第三届中国（青海）国际生态博
览会的子展，2023青海藏毯国际展览会
如约而至。本届藏毯展最大的亮点是聚
集了11个“地毯国”。在青海国际会展中心
B馆内，不仅展示了来自67家企业的精品
地毯，而且还将世界地毯文化“搬进”了
展会现场。触摸一张张特色地毯、领略异
国风情，了解一段段演变历史，看青海藏
毯如何乘势走向世界。

藏毯展是业内的一种最高认可
青海藏毯国际展览会是地毯界十分

认可的展会。我省通过搭建平台，让更多
“地毯国”在这里缔结了友谊，他们互通
地毯产品、互鉴地毯文化、互递合作共
赢理念，最终实现地毯生态和地毯产品
互赢。青海藏毯国际展览会已经走过整
整20年。“近年来，青海藏毯国际展览会
已经成为了业内十分关注的展会，2015
年被公认为全球三大专业展会之一（汉
诺威、上海小交会、藏毯展会），这既是对
青海藏毯国际展览会的一份荣誉，更是
对青海藏毯的一份认可。一路走来藏毯
展会的专业性更强、国际范儿更足。”中

国藏毯协会副秘书长陈亚丽告诉记者，
本届藏毯展首次介绍了世界文化，将地
毯作为文化产品、生产产品向更广领域
推介。

走进“世界地毯”特装展区，半封闭
式的布局带你沉浸式领略来自不同国家
的地毯魅力。映入眼帘的是一张来自中
国的地毯，虽然这张地毯表面看上去颜
色单一、图案简单，但这张地毯却是定义
藏毯的完美作品。“我们在挑选代表中国
的地毯时，将这张看似平平无奇的地毯
挂在了中国的作品区内。因为这是一张
名副其实的藏毯。”陈亚丽指着眼前的地
毯说道，“这张地毯的原材料是藏毯最好
的材料西宁大白毛，是由工人纯手工纺
织而成，颜色为纯天然没有经过任何化
学加工。虽然你看着颜色和图案比较单
一，却是由设计师根据每一根原材料的
天然颜色深浅排列设计，仔细看是由11
种颜色组成的。”天然原料（西宁大白
毛）、纯手工纺纱工艺、环保植物染色技
术，这三个标准是定义藏毯的最关键点。
记者了解到，摆放在中国展区的这张地

毯，正是集合了藏毯的所有特色，也是藏
毯的最佳代表作。

青海藏毯走向世界
能作为中国代表性的地毯，在藏毯

展展出是一份认可，更是一份荣誉。记者
采访了解到，青海不仅是藏毯的发源地，
也是藏毯文化发展壮大的根据地。其
中，作为藏毯原材料中的“上品”，西
宁大白毛织就而成的藏毯都被定义为高
端产品。因为其毛纤长、回弹力强、坚
韧耐磨、质地柔软而著名，成为国际公
认的织造藏毯的最佳原料，也是青海藏
毯名扬世界的基石。作为西宁大白毛的
主要产地，青海的藏毯发展史已有近百
年。作为集聚生态元素的产品，藏毯催
生着青海特色产业发展，通过历届藏毯
展会的举办，为青海藏毯提供了一个展
示工业文化、品牌形象的重要窗口和舞
台。如今，青海打造“世界一流藏毯”的
形象进一步提升，一条集研发、设计、生
产、展示、营销为一体的创新发展之路正

“驱”毯腾飞。
（记者 张国静）

新华社北京6月17日电 经党中央
批准，中国共产主义青年团第十九次全
国代表大会将于 6 月 19 日至 22 日在北
京召开。目前，大会的各项筹备工作进
展顺利。

共青团十九大将听取和审查团十八
届中央委员会的报告，修改团的章程，选

举团的十九届中央委员会。
共青团十九大是在以习近平同志为

核心的党中央带领全党全国各族人民迈
上全面建设社会主义现代化国家新征程、
中国共青团紧跟党开启第二个百年奋斗
新篇章的历史时刻召开的一次十分重要
的会议，是全国各族团员青年政治生活中

的一件大事。这次大会将以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，全面贯彻
党的二十大精神，深入贯彻习近平总书记
关于青年工作的重要思想，动员引领广
大团员青年为全面建设社会主义现代化
国家、全面推进中华民族伟大复兴团结
奋斗。

6 月 15 日，以“实现生态产品价值
打造生态文明高地”为主题的第三届中
国（青海）国际生态博览会在西宁开幕。
为做好生态博览会中小学生实践教育活
动，展会分四个批次组织大中学生前往
青海国际会展中心参观生态博览会，体
验生态文明建设发展成果。

一场生动有趣的生态课
6月17日上午，40名来自总寨中学的

中学生来到场馆进行参观，刚进入展馆，同
学们就被眼前的动物标本吸引住了。

“谁知道雪豹生活在什么样的环境
里？”展馆讲解员问道。

“我知道，我知道，他们生活在高山
裸岩地带，身上毛发的颜色就是为了能
够在野外伪装自己。”来自总寨中学七年
级的刘欢说。

场馆内，同学们不时被新奇的展品
所吸引，在讲解员的讲解下，大家仔细地
参观我省生态建设取得的成果，认真聆
听讲解员的讲解，不时和同学之间进行
交流。

在青海打造生态文明高地展区，
一块“青海生态之窗”大屏以九宫格方
式，展示三江源、青海湖、祁连山等生态
板块实时视频，也展示着山东省黄河入
海口实时视频；在实物标本展示区，同
学们可以看到平时只能在书本里看到
的冬小麦、青稞的种子，让同学们激动
不已。

“我很喜欢参加这样的活动，用这样
的形式学习知识不枯燥，也有助于我们
记忆。”总寨中学七年级的韩卓雅告诉记
者。

要参与到生态文明建设中
青海师范大学 21 级文学院的杨措

卓玛来自海南州共和县，她对近年来家
乡生态环境的变化感触颇深。她告诉记
者，生态变化给家乡带来了翻天覆地的
变化，环境更美了，好多老乡吃上了“生
态饭”，生活越来越好了。

“来博览会展馆参观学习，就是为了让
学生们感受我省生态文明建设取得的巨大
成就，加深学生对绿色发展理念的理解，树
牢‘绿水青山就是金山银山’理念。”青海师
范大学学生工作处工作人员汪力说。

参观结束后，同学们纷纷表示，作为
当代大学生，他们一定要牢记习近平总
书记的嘱托，积极投身到生态文明建设
当中，做生态文明建设的实践者和推动
者。 （记者 师晓琼）

共青团十九大将于6月19日至22日在京召开

乘势而上！藏毯由青海走向世界

“ 甘肃的大番茄味甜多汁。”“闻起来好香啊，麻烦给
我来一碗青海拉面！”“黑玉米口感很独特，我要买一箱
回去。”“吃火锅选择青海洋芋粉条，软糯却不黏腻。”“没
想到肚包肉的口感如此独特。”……

第三届中国（青海）国际生态博览会进行到第三
天，前来观展的群众热衷于打卡各展区的生态美食，现
场参与试吃体验的同时，还能近距离领略民俗风情和
美食特色。

走进“吃喝玩乐”元素俱全的A馆宁夏展区内，来自
诗裕酒庄、西鸽酒庄的葡萄酒刚一亮相，就引来采购商
品鉴咨询，现场品鉴洽谈，以酒会友。

“此次组织参展的葡萄酒大多是获过国际大奖的实
力派，最能诠释‘宁夏贺兰山东麓葡萄酒产区’的含金
量。”工作人员说，希望能够通过展会这个平台，对外传
递中国葡萄酒的声音和品质。

在青海生态产品展区，青海民泽龙羊峡生态水殖有
限公司副总经理杨旭显得格外忙碌。取一条冰鲜的三
文鱼，用刀分成两半，去掉大刺，鱼肉与鱼皮分离，等分
成1厘米左右的薄片、装盘，整个流程不到10分钟，已经
按捺不住的客人拿叉戳起，蘸上特备酱汁，这一口高原
特有的美味让越来越多的客人驻足。

另一头，工作人员将两包青海洋芋鲜粉条下进麻
辣味的火锅底料中，随着热气升空、汤料沸腾，不一会
儿，柔软的粉条随着汤料“舞动”，围在锅前的人们拿
着筷子，等着品尝美味……“嗯！真好吃，买几包回去
煮火锅。”“细粉条可以炒菜用。”瞬间几十包粉条被抢
售一空。

占据“C 位”的海东拉面企业一改往年现场展示拉
面技艺的推介方式，推出拉面速食系列产品，在口味
方面，除保留传统的牛肉原汤口味外，还针对大众喜
好研发出劲爆麻辣、番茄鸡蛋、青稞轻食等多种风味；
在工艺方面，采用非油炸二细拉面面条和蔬菜冻干工艺
等多种技术结合，使面条更筋道，蔬菜更鲜绿且富含营
养；在产品包装方面，既保持了青海特色文化符号又迎
合了现代审美需求。同时，还展出了青海拉面汤料、调
味品、辣椒酱等多个品类系列产品。这些口味丰富、工
艺创新、包装时尚的产品一经展出，就吸引了参观市民
和经销商的目光。

云南展区的咖啡、普洱、鲜花饼，内蒙古展区的鲜食
玉米，甘肃展区的番茄、西瓜、哈密瓜等多种特色生态美
食均引起观展群众和经销商的浓厚兴趣，凭借自身实力

“圈粉”无数。 （记者 张弘靓）

涨知涨知识识了了！！生态科普课堂搬“进”博览会

特色生态美食凭实力“圈粉”

本报讯（记者 小王）静脉麻醉机器人已落户西宁市
第一人民医院。6月16日，西宁市第一人民医院麻醉科
在上海长征医院袁红斌教授团队专家傅海龙的指导下，
完成我省首例机器人麻醉手术。

据了解，静脉麻醉机器人可以实现全麻的闭环给
药，辅助麻醉医生轻松完成全麻，减轻医生工作负担，标
志着西宁市第一人民医院麻醉科进入了一个新的技术
里程。人工智能技术在麻醉领域的推广应用，既是由麻
醉学临床特点决定，也是医学发展形势所需。相比其他
学科，麻醉科医师需要更强的判断力、更快的反应力和
更准的决策力。人工智能技术对麻醉科医师的工作将
提供更好的支持。

静脉麻醉机器人落户市第一医院

完成全省首例机器人麻醉手术

本报讯（记者 施翔）6月17日，省委
常委、市委书记王卫东以“四不两直”方
式，深入城东区、城中区、城西区调研商
业街区经营管理工作时强调，要坚持以
人民为中心的发展思想，加强统筹指导，
强化政策支撑，持续提升业态和能级，全
力推进商业街区文旅商贸融合发展。市
领导王刚、张爱红参加。

来到城东区新千丝路风情街，王卫东
详细了解街区经营管理、业态布局、旅游
服务保障等情况后，他强调，要加大招商
力度，制定更多优惠政策，持续激活夜经

济活力。要严格落实安全生产责任制，
完善应急预案，加强人员培训，从严落实
消防、用电、食品等安全管理各项措施，
确保食品安全、消费安全。

来到城中区莫家街，王卫东实地查
看综合农贸市场、商场等运营情况。他
强调，要坚持品牌引领，以满足消费需求
为目标，引进和打造一批有热度、有口碑
的特色产品。要完善优化基础设施，用
好网络平台，加大形象宣传，加强旅游线
路指引，持续提升莫家街“烟火气”。来
到水井巷，王卫东走进旅游信息咨询中

心，详细询问服务情况。他指出，要充分
挖掘水井巷历史文化内涵，做好策划包
装宣传，加强管理服务，严厉打击消费欺
诈等违法违规行为，切实把保障工作做
到位。

来到城西区夏都金街，王卫东随机
走进商家，了解经营环境、营业收入和街
区管理等情况，并现场征求意见建议，回
应商户关切。他强调，要抓好硬件改造
和软件升级，优化街区环境，完善服务功
能，出台更多暖心措施，着力营造良好消
费环境。

王卫东调研商业街区经营管理工作


